

## Sancionarán a ladrilleros

Debido a la contaminación que generan, quienes no respeten los reglamentos en la quema de ladrillos, serán acreedores a multas elevadas.

TECOMÁN, ARMERÍA

B2



## Cabalgan mujeres

Aproximadamente 350 jineteros participaron en la Cabalgata de Mujeres, ayer, del Jardín de la Libertad a la Plaza de Toros La Petatera.

MUNICIPIOS

B3



MARIO DELGADO

# Debemos erradicar la corrupción

Es necesario para cambiar al país, afirma el coordinador de los diputados federales de Morena

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Para lograr un cambio de rumbo en el país es imperante combatir la corrupción, mal heredado que se viene arrastrando de prácticas de administraciones federales y que es necesario erradicar.

Así lo expresó el diputado federal por Morena, Mario Delgado Carrillo, al dictar la conferencia "La Cuarta Transformación desde el Congreso de la Unión", que impartió en Manzanillo ante estudiantes y empresarios.

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados enfatizó que para legitimar la democracia, la población debe participar en la toma de decisiones.

Afirmó que ya se demostró el pasado 1 de julio, el poder de decisión, de cambiar el rumbo del país y es ahí donde radica la fuerza de la democracia.

Entre los temas que abordó el Legislador habló de tener un Go-

bierno austero y eficiente, pues durante muchos años creció el gasto de manera irresponsable.

"Hay dinero, lo importante y la diferencia es a dónde se orienta y por años se fue a la burocracia. Ahora el Presidente les está apretando el cinturón para que haya más recursos para la gente", aseguró.

Mario Delgado resaltó que la austeridad que ha puesto en marcha el Gobierno Federal ha permitido financiar diversos programas sociales y gracias a ello se invierte en la gente y en infraestructura.

Entre los asistentes a la conferencia destacaron el director de la Administración Portuaria Integral (API) de Manzanillo, Héctor Mora Gómez; el secretario general de la CROM, Cecilio Lepe Bautista.

Asimismo, la delegada estatal de Programas Sociales del Gobierno Federal, Indira Vizcaíno Silva; el agente aduanal Hugo Herrera Mier; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado, Felipe Luna, entre otros.



El diputado federal de Morena, Mario Delgado Carrillo, dictó la conferencia "La Cuarta Transformación desde el Congreso de la Unión", a la que asistieron empresarios, estudiantes y representantes de otros sectores del municipio.

Foto de Julio González



## REGRESA EL MAGELLAN

Como parte del programa "Manzanillo Home Port", arribó por segunda ocasión el crucero *Magellan* con 700 pasajeros y 555 tripulantes procedente de Puerto Vallarta; posteriormente zarpó con destino a Acapulco, para continuar con su recorrido por el Pacífico mexicano.

Foto de Julio González

## Vecinos de Jalipa piden obras a director de la API

Carlos GARCÍA LEMUS

Vecinos de Jalipa se reunieron con el director general de la Administración Portuaria Integral (API), Héctor Mora Gómez, a quien le hicieron diversas peticiones.

Entre ellas está pavimentar la brecha, remozar el jardín y mejorar la calle principal del pueblo.

Mora Gómez instruyó al personal de Ingeniería de la API recabar información y preparar proyectos.

Los vecinos señalaron que la intención de visitar a Mora Gómez fue plantearle la problemática que genera la actividad portuaria en Jalipa.

Integrantes del Comité de Vecinos de esa localidad expusieron algunos de los problemas más delicados que padecen derivados del quehacer portuario.

Mauricio González Reyna, dirigente de esa agrupación, señaló que desde hace muchos años enfrentan problemas muy delicados como resultado del intenso tráfico de vehículos de carga.

Pidió retomar el proyecto de pavimentación del viejo camino de Jalipa-colonia Del Pacífico, es decir, la brecha que conduce de Jalipa al Valle de las Garzas.

Por su parte, María del Carmen Cárdenas Guerrero manifestó su preocupación por el alto grado de contaminación que producen algunas empresas que colindan con las márgenes de la población.

Solicitó al director de la API intervenga para mitigar esas afectaciones, señalando que algunos empresarios han ofrecido ayuda de tipo social, pero se requiere revisar de fondo la manera de compensar esa situación.

En la reunión participaron también Ramón Decena Ruiz y Clementina Rodríguez Cárdenas, quienes respaldaron los señalamientos de sus compañeros, y pidieron se trabaje también en obras de infraestructura urbana.

Entre ellas, la pavimentación y embellecimiento de la calle Lázaro Cárdenas, principal de esa localidad, así como el remozamiento del jardín del pueblo.

## Invitan a marcha contra violencia a las mujeres

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Como muestra del respaldo a las mujeres de Manzanillo y el estado, por las situaciones que han enfrentado en las últimas semanas, ciudadanos porteños realizarán una marcha a favor de la no violencia contra ellas.

Así lo expresó el promotor de la marcha, Rubén Romo, quien

dijo que el evento se realizará el sábado 23 de febrero, a las 5 de la tarde, saliendo del bulevar Miguel de la Madrid, esquina con avenida Paseo de las Gaviotas, hacia el crucero de El Velero, en Las Brisas.

Detalló que la marcha será un reclamo a las autoridades por la falta de trabajo por la seguridad de Manzanillo, en donde las mujeres son quienes más han resul-

tado perjudicadas y todo parece indicar que no existe Gobierno alguno en el municipio.

Rubén Romo puntualizó que también se busca que las autoridades de los tres órdenes de Gobierno, den a conocer su plan de acción para erradicar la situación que se vive, porque no es normal ni tampoco son modas los hechos delictivos que están registrándose en Manzanillo.

## Bloquea constructora acceso a colonia antorchista

Piden la intervención del Ayuntamiento para solucionar el problema

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Integrantes del Movimiento Antorchista, de la colonia Everardo Villalobos Luna, denunciaron que la constructora Los Patos ha ce-

rrado en reiteradas ocasiones el acceso por obras que realiza en el desarrollo residencial.

Ramsés Zarco, quien se identificó como líder del movimiento vecinal, hizo un llamado al Ayuntamiento para que atienda esta situación que afecta a cientos de familias de la zona.

"Al lado de la colonia mencionada se ha construido una zona residencial conocida como Los Pa-

tos, misma que, como parte de los trabajos, ya ha cerrado en más de una ocasión los accesos a la Everardo Villalobos", reiteró.

El grupo de vecinos fue escuchado por la secretaria particular de la presidenta municipal, Griselda Martínez, comprometiéndose a que se daría atención inmediata al asunto, para lo que se girarían instrucciones a la Dirección de Desarrollo Urbano.



Foto Agencia

El director general de la API, Héctor Mora Gómez (derecha), recibió a habitantes de Jalipa, quienes le hicieron diversas peticiones para mejorar la infraestructura en su comunidad.

## SIN AUTORIZACIÓN

Netflix no está autorizada para hacer una película sobre Pedro Infante, aseguró su hija Lupita Infante.

ESCENARIO B4



## REHABILITAN CANCHA



El Ayuntamiento de Cuahtémoc rehabilitó la cancha El Mono, ubicada en la colonia Los Monos, dentro de las acciones de Prevención del Delito.

MUNICIPIOS B3



TECOMÁN,  
ARMERÍA

## SUBASTA

Una inmaculada copia del videojuego Super Mario Bros., lanzada en 1985 para Nintendo Entertainment System (NES), fue comprada por 100 mil 150 dólares, anunció la internacional casa de subastas Heritage Auctions en un comunicado de prensa.

# Pagan segunda parte de aguinaldo a policías

También al sindicato; el monto aproximado fue de 9 millones 500 mil pesos, señaló el tesorero del Ayuntamiento, J. Jesús Rojas Fermín

Juvenal MARTÍNEZ  
SÁNCHEZ

**TECOMÁN.-** El Ayuntamiento de Tecomán pagó la segunda parte de los aguinaldos a elementos de la Dirección de Seguridad Pública y Policía Vial y al personal sindi-

calizado del Ayuntamiento, DIF y Comapat.

El tesorero J. Jesús Rojas Fermín dijo que el pago fue por un monto aproximado de 9 millones 500 mil pesos.

Asimismo, dijo ayer se cumplió en tiempo y en forma con los pagos

de la nómina quincenal del personal jubilado, sindicalizado, pensionado, de confianza; es decir, “a todos los rubros que tenemos en el Ayuntamiento se les cubrió su nómina completa, correspondiente a la primera quincena de febrero”.

J. Jesús Rojas Fermín agregó

que de los pendientes que se tienen, lo único que falta por liquidar es el pago de la segunda parte del aguinaldo del personal de confianza, cantidad que es por el orden de 1 millón 300 mil pesos.

Dijo que el compromiso con los trabajadores de confianza es que



Foto de Juvenal Martínez

J. Jesús Rojas, tesorero del Ayuntamiento de Tecomán.

les pagarán la próxima quincena, “de tal manera que a esa fecha estaremos cumpliendo con las prestaciones rezagadas generadas de esta administración”.



Foto de Juvenal Martínez

## LIMPIEZA

Personal de la Dirección de Servicios Público de Tecomán limpió de maleza el interior y exterior de las instalaciones del DIF Municipal.

## Multarán a ladrilleros que no respeten reglamento

Funcionarios se reunieron para atender la problemática por la contaminación que generan

Juvenal MARTÍNEZ  
SÁNCHEZ

**ARMERÍA.-** Con el objetivo de atender la problemática por la contaminación que generan, el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano en el cabildo, el regidor Alfredo Maldonado Zamora, se reunió con ladrilleros el municipio.

El municipio, quien estuvo acompañado del comisario de Flor de Coco, Adalberto Rosales Morfin, y el coordinador de Ecología en el Ayuntamiento, Héctor García Leyva, dijo que actualmente en el municipio, uno de los principales problemas de contaminación es el que generan la ladrillera.

Por lo tanto, “es urgente que se establezcan horarios para que continúen realizando esos trabajos”.

El Regidor, en representación del alcalde Salvador Bueno Arceo, comentó que la ladrillera se construyó en anteriores administracio-

nes y son temas que únicamente se tocan “por encimita”, pero, nunca se solucionan de fondo.

Por ello, consideró que es necesario reubicarlos y convocar a mesas de trabajo entre autoridades y las familias que dependen económicamente de la producción de ladrillos, para encontrar una solución urgente y evitar más contaminación.

Maldonado Zamora dijo que el argumento de los ladrilleros es que ya tienen muchos años ahí, que cuando llegaron no estaba tan habitado, pero desafortunadamente, en la actualidad ya están rodeados de viviendas.

Por su parte, el coordinador de Ecología, Héctor García Leyva, manifestó que es necesario establecer horarios para encender los hornos y asimismo los ladrilleros sigan operando como hasta ahora y no afectarlos en sus empleos.

De la misma manera, indicó que esta problemática interesa a varios actores sociales preocupa-

dos por el medio ambiente, pero también al propio municipio, que dice que si no se respetan los re-

glamentos en la quema de ladrillos, serán acreedores a multas elevadas.



Foto de Juvenal Martínez

Funcionarios del Ayuntamiento de Tecomán buscan regular la quema de ladrillo para evitar que los vecinos de la comunidad de Flor de Coco sean afectados por la contaminación.

## ARMERÍA

## Trabajarán conjuntamente comuna y Profeco

El delegado de la Profeco, Manuel Álvarez Cos, se reunió con el alcalde Salvador Bueno Arceo

Juvenal MARTÍNEZ  
SÁNCHEZ

**ARMERÍA.-** El alcalde Salvador Bueno Arceo recibió ayer en su despacho al delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Manuel Álvarez Cos, con quien acordó trabajar en conjunto por el bien de los ciudadanos.

Durante la reunión de trabajo vieron la posibilidad de signar un convenio de colaboración, a fin de que la Profeco opere en el municipio y la población no tenga que trasladarse hasta el municipio de Manzanillo a levantar una denuncia.

El Municipio agradeció la visita del delegado y dijo estar en la mejor disposición como gobierno municipal, de trabajar en todo momento de manera bilateral para lograr mejores facilidades a los armeritenses.

De la misma manera, comentó que contar con un enlace en el municipio beneficiaría en mayor parte a las personas que no tienen las posibilidades de acudir a Manzanillo o a Colima.

Por su parte, el delegado de la Profeco manifestó que mediante este convenio de colaboración que se estará firmando, ayudará a conciliar con los empresarios para que tengan todo en regla.

Además, señaló que una vez instalados, como enlace municipal sacará adelante las multas y calibraciones de algunos establecimientos en el municipio, por lo que exhortó a evitar aumentos que puedan lesionar la economía de los armeritenses.

## ARMERÍA

## Lista, convocatoria para dirigencia sindical

Juvenal MARTÍNEZ  
SÁNCHEZ

**ARMERÍA.-** Pedro Delgado Ávalos, secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento, DIF y Comapat, dio a conocer que ya está lista la convocatoria para elegir a la nueva dirigencia, para el periodo 2019-2022.

Dijo que esto será durante el Cuarto Congreso, a celebrarse el 1 de marzo, a las 10 de la mañana, tal y como especifica la convocatoria; además, a las 5 de la tarde de ese mismo día, se llevará a cabo el tercer y último informe de labores.

Cuestionado sobre si ya existe interés de participar de parte de los agremiados, comentó que sí

hay varios que han mostrado interés por participar, pero que será ese mismo día cuando se saque una planilla de unidad, por acuerdo del Pleno.

Delgado Ávalos explicó que el personal sindicalizado optó por este método, es decir, durante el congreso los trabajadores van a tener la libertad de escoger por voto secreto quiénes integrarán esa

planilla, que los representará los próximos 3 años en los diferentes cargos.

En cuanto a las finanzas, dijo que lamentablemente los adeudos que tiene el Ayuntamiento con los trabajadores son fuertes, pues son casi 19 millones de pesos, aunque reconoció que esta situación se viene arrastrando desde hace varios, desde la ex alcaldesa Patricia

Macías Gómez, así como la administración de Ernesto Márquez.

Dijo que ahora, esta responsabilidad de pago le corresponde al alcalde Salvador Bueno Arceo, de quien esperan tener una respuesta favorable, ya que les ha hecho saber que le interesan los trabajadores; “tiene la intención de llegar a un arreglo, por eso estamos a la espera de reunirnos con él”.



# MUNICIPIOS



## CONGRESO

Del 27 al 31 de mayo se realizará el 2º Congreso Internacional de Biotecnología de Plantas y Agricultura en el Centro de Bioplantitas de la Universidad de Ciego de Ávila, de Cuba.

### FESTEJOS CHARROTAURINOS

# Participan 350 en Cabalgata de Mujeres

Hoy arranca el evento "Asando una vaca entera", para degustarla mañana; también habrá cabalgata diurna, el torneo de ajedrez y el recibimiento ofrecido por Gobierno del Estado

Carlos GARCÍA LEMUS

**VILLA DE ÁLVAREZ.-** Aproximadamente 350 jinetes participaron en la Cabalgata de Mujeres, ayer, del Jardín de la Libertad, a la Plaza de Toros La Petatera, evento organizado por la Asociación Pasión a Caballo.

Esa asociación es coordinada por Nancy Puentes Rivera, Daniela Hernández Ortiz, y María Eugenia Pérez.

La cabalgata, en un ambiente familiar, contó una nutrida participación de mujeres, en lo que fue su cuarta edición.

Por otra parte, dentro de los Festejos Charrotaurinos, el programa de hoy, contempla la cabalgata diurna, el torneo de ajedrez, a las 9 de la mañana, en Casa de la Cultura, en categorías infantil y libre.

Asimismo, el inicio del "Asando una vaca entera", al mediodía, para degustarla al mediodía del domingo, a un costado de La

Petatera; el toro de once, en la plaza y el recibimiento ofrecido por el Gobierno del Estado, en el carpa-casino.

También el jaripeo ofrecido por la Asociación Ganadera de Villa de Álvarez, en La Petatera; y el torneo relámpago de básquetbol varonil, categoría libre, en la Unidad Gil Cabrera Gudino, a las 5 de la tarde.

Otras actividades son la presentación de la Rondalla del Ayuntamiento de Villa de Álvarez, en el Teatro del Pueblo, a las 6 de la tarde; el Caballo Bailador, en La Petatera, a las 7 de la noche; presentación de Bachata Mía, Jorge Ramírez "La Voz Romántica de Colima" y el Ballet Folklórico de Javier Flores, los tres eventos en el Teatro del Pueblo, de las 7 a las 9 de la noche.

Finalmente, será la fiesta nocturna velada "Asando una vaca entera", que inicia en La Petatera a las 9 de la noche.



Foto Agencia

Aproximadamente 350 jinetes participaron en la Cabalgata de Mujeres, ayer, del Jardín de la Libertad a la Plaza de Toros La Petatera.

## Ofrece Felipe Cruz mejorar infraestructura en colonias

Se reunió con la diputada local Yasmín García; se comprometieron a trabajar coordinadamente en bien del municipio

Carlos GARCÍA LEMUS

**VILLA DE ÁLVAREZ.-** El alcalde Felipe Cruz Calvario se reunió con la diputada local Yasmín García Ramírez, y se comprometieron a trabajar unidos por el bien del municipio.

"Estamos gestionando con los diputados locales de nuestra entidad, para mejorar la infraestructura de colonias del municipio, concretamente canchas deportivas, jardines, parques y puentes de interconexión entre colonias", afirmó Cruz

Calvario.

Indicó que la reunión con la Legisladora fue con la intención de coordinarse en la agenda de trabajo con relación a obras de infraestructura urbana.

Mencionó que concretamente es para colonias del poniente

de la ciudad de Villa de Álvarez como Palo Alto y Real del Seis, entre otras.

Durante la reunión, en la que también estuvo presente el director de Planeación del Ayuntamiento, Francisco Montes, el edil y la Diputada elabo-

raron un diagnóstico sobre las necesidades de colonias en el área poniente, que requieren obras importantes.

Reiteraron el compromiso de trabajar coordinadamente para atender esas necesidades que plantean los villalvarenses.



Foto de Carlos Lemus

El Ayuntamiento de Cuahtémoc, a través de la Dirección de Seguridad Pública y su área de Prevención del Delito, en coordinación con diversas instancias de Seguridad; rehabilitó la cancha El Mono, ubicada en la colonia Los Monos en la cabecera municipal.

## Rehabilitan cancha El Mono en Cuahtémoc para prevenir delitos

Hoy se llevará a cabo ahí el torneo relámpago street soccer "Reyes de la prevención"; participaron diversas corporaciones de seguridad y del Ayuntamiento en el mejoramiento del lugar

Carlos GARCÍA LEMUS

**CUAUHTÉMOC.-** El Ayuntamiento, a través de la Dirección de Seguridad Pública y su área de Prevención del Delito, en coordinación con diversas instancias de Seguridad; rehabilitó la cancha El Mono, ubicada en la colonia Los Monos en la cabecera municipal.

Esto forma parte del programa "Rehabilitación y rescate de espacios públicos".

En las diversas acciones, que incluyeron pintura de instalaciones,

reparación de alumbrado, retiro de maleza, limpieza general y adecuación en la cancha de street soccer; participaron elementos de la Policía Federal, de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Secretaría de Seguridad Pública.

Asimismo, personal de la Dirección de Seguridad Pública Municipal y el área de Prevención del Delito, además de las direcciones de Educación, Cultura y Deporte y Servicios Públicos Municipales.

En este espacio, la Secretaría

de Seguridad Pública, en coordinación con la Policía Federal, el Instituto del Deporte y el Ayuntamiento de Cuahtémoc, llevarán a cabo hoy, a partir de las 3 de la tarde, el torneo relámpago de street soccer "Reyes de la Prevención".

Será selectivo rumbo al torneo estatal, por lo que se hace extensiva la invitación para que los jóvenes que deseen participar acudan a registrar a sus equipos en las instalaciones de Seguridad Pública Municipal o poco antes del inicio del torneo.

## Trabaja el PRI para recuperar espacios

A pesar de resultados adversos en las últimas tres elecciones, seguimos con buena presencia entre los ciudadanos y con actividades todo el año, afirma el dirigente municipal, Aldo Martínez Lizardi

Carlos GARCÍA LEMUS

**CUAUHTÉMOC.-** El PRI tiene un trabajo permanente en el municipio y cuenta con buenas posibilidades de obtener el triunfo en los comicios de 2021. A pesar de resultados adversos, sigue contando con el reconocimiento de los ciudadanos.

Así lo afirmó el presidente del Comité Directivo Municipal de ese partido, Aldo Martínez Lizardi, quien comentó que a pesar de que el periodo estatutario de la actual dirigencia vence el próximo año, es probable que se haga un cambio antes.

"La nueva dirigencia estatal llegó con todo. Nos están pidiendo mucha actividad y creo que van a querer que se renueve todo y los futuros presidente en los comités municipales lleguen empapados de lo que debe hacerse para 2021", recalzó.

Aldo Martínez dijo que independientemente de que haya cambios, ellos siguen trabajando. "La misma gente mantiene la con-

fianza en el partido y a veces pasan cosas que no entendemos, porque seguimos gestionando a diario.

"Incluso hay gente que se acerca primero al partido que al Ayuntamiento para que le ayuádemos a gestionar y resolver problemas y son todo tipo de apoyos y gestiones", expresó.

Señaló que espera que en las próximas elecciones los cuahtemenses los apoyen y se logre el triunfo para el PRI.

Martínez Lizardi aseguró que la maquinaria está bien aceitada. Tienen presencia con 39 comités seccionales y con trabajo permanente, además de 11 coordinaciones de zona. "Traemos toda la estructura, todas las carteras del Comité Directivo Municipal están ocupadas, hemos tenido abiertas las oficinas de 9 de la mañana a 2 de la tarde y de 4.40 de la tarde a 7 de la noche, de lunes a viernes.

"Además realizamos actividades los fines de semana. Nuestro partido está abierto y activo, lo que no ocurre con otros y eso imagino que la gente lo valora", mencionó.



Foto de Carlos Lemus

Aldo Martínez.



## FINANZAS

## INTERNACIONAL

# Tiroteo en Illinois deja cinco muertos y múltiples heridos

Desde la oficina del Forense del Condado de Kane, se confirmó que había varios fallecidos.

## AGENCIAS

**NUEVA YORK, E.U.-** Cinco personas murieron y varias resultaron heridas ayer después de que un hombre disparara en un parque industrial de Aurora, Illinois, en el norte de Estados Unidos.

Después de un periodo tenso de espera, en el que diferentes oficiales de Policía llevaron a cabo una búsqueda edificio por edificio, el departamento de Policía de Aurora (Illinois) informó que el tirador -identificado como Gary

Martin, de 45 años- había sido "neutralizado".

Más tarde, desde la oficina del Forense del Condado de Kane, se confirmó que había varios fallecidos. Mientras, las autoridades confirmaron que todos los oficiales heridos se encontraban en situación estable.

En declaraciones a la cadena local ABC 7 Chicago, John Probst, que se encontraba en el edificio en el momento del tiroteo, explicó que el sospechoso era un compañero de trabajo.

"Empezó a correr por el pasillo con una pistola", recordó Probst, el cual añadió que iba equipado con un láser.

De esta forma, vuelve a producirse un tiroteo en Estados Unidos justo un día después del primer aniversario del tiroteo de la Escuela de Secundaria Marjory Stoneman en Parkland en Florida, donde murieron 17 estudiantes y miembros del personal del centro y otros 17 resultaron heridos.

Sin duda, lo sucedido volverá a recuperar el polémico debate



Foto Internet

Miembros de las Fuerzas Armadas en Aurora, Illinois, tras el tiroteo en el que cinco personas murieron y cinco oficiales de Policía y una docena de civiles resultaron heridos.

de las armas en Estados Unidos, donde los políticos no parecen dispuestos a aprobar leyes que restrinjan su acceso, debido al coste

electoral sobre todo en estados del sur y oeste del país, donde hay una gran tradición de cultura de armas.

## Apoyo a Pemex es insuficiente para revertir deterioro financiero

## AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Citibanamex dijo que el plan de apoyo a Pemex vuelve a decepcionar y los mercados han considerado que se trata de medidas insuficientes para revertir el deterioro financiero de la empresa.

La matriz de Citibanamex explicó que el mayor problema para Pemex es de solvencia, dado que el plan de negocios bajo el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la trayectoria de la empresa con visión de futuro, no es convincente.

"En virtud de ello, creemos que Pemex no se volverá más eficiente ni rentable, ya que asignará capital a actividades de bajo rendimiento, no mejorará significativamente los procesos operativos y de gestión, y preferirá realizar la mayoría de las actividades por sí solo en lugar de asociarse con el sector privado", resaltó el texto.

El texto de Citi resalta que las medidas anunciadas no son nuevas ni suficientes.

La cantidad de apoyo de capital ya se anunció y ya se incluyó en el presupuesto para 2019, así

como las exenciones fiscales, que son pequeñas para este año, incluso después de aumentarlas.

Citi añadió que los ahorros en la reducción del robo de combustible no son convincentes dada la falta de información sobre la estrategia y la evolución de la escasez de combustible en el país.

Agregó también que salvar a Pemex requiere un plan bien organizado, una implementación metódica y una estrategia completamente especificada que sea capaz de preservar el grado de inversión del Gobierno Federal y de la em-

presa.

Refirió que lo único positivo para Pemex es el anuncio de que no habrá más deuda incremental y se reiteró que la Secretaría de Hacienda está detrás de Pemex y no dudará en brindar apoyo adicional.

### MEDIDAS SON INSUFICIENTES: FITCH

La calificadora Fitch Ratings dijo que las medidas de apoyo anunciadas por el gobierno federal para reducir la carga fiscal de Petróleos

Mexicanos (Pemex) ya habían sido incorporadas en el reciente ajuste de calificación y será insuficiente para prevenir el deterioro de la calidad crediticia de la empresa.

En un comentario sobre el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador, Fitch Ratings resaltó que las medidas de apoyo anunciadas son menores que los 17 mil millones de dólares de requerimientos de efectivo anuales adicionales que la calificadora estima que Pemex necesita para detener la caída en la producción y en el nivel de reservas.

## Aumentan reclamaciones por posibles fraudes financieros

La Condusef mostró datos de quejas por comercio electrónico por banco, donde Citibanamex ocupa el primer sitio

## AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** De enero a septiembre de 2018, los fraudes a clientes de servicios financieros acumularon un total de 5 millones 364 mil reclamaciones por posible fraude que representaron pérdidas para usuarios de los servicios financieros por 13 mil 977 millones de pesos, informó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef).

Al dar a conocer las operaciones en comercio electrónico en México, de enero a septiembre de 2018, el organismo detalló que en el caso de fraude cibernético, los casos crecieron 25 por ciento, comparado con el mismo periodo del año previo con un total de 3 millones 162 mil reclamaciones y provocaron pérdidas por 6 mil 924 millones de pesos.

El organismo detalló que del monto reclamado por los usuarios en fraudes cibernéticos se bonificó sólo 57 por ciento, del total y 88 de cada 100 fraudes cibernéticos se resolvieron a favor del usuario.

Los datos de la Condusef muestran también que los fraudes cibernéticos tienen mayor proporción entre las quejas que recibe por parte de usuarios, ya que en 2017 representaban 51 por ciento, del total de reclamaciones a usuarios y en 2018

ocuparon 59 por ciento.

Así, el comercio por internet acaparó las reclamaciones por fraude cibernético con un total de 3 millones 47 mil reclamos, seguido de operaciones con banca móvil con 79 mil 98 quejas y en tercer sitio operaciones por internet de personas físicas con un total de 30 mil 928 reclamaciones.

En el caso de las reclamaciones por fraude "tradicional" destacan las operaciones en terminal punto de venta, con un millón 315 reclamos.

En segundo sitio se ubica comercio por teléfono con 688 mil quejas y en tercer sitio operaciones en cajeros automáticos, con 132 mil 261 quejas.

La Condusef mostró datos de quejas por comercio electrónico por banco, donde Citibanamex ocupa el primer sitio con 899 mil reclamaciones, con 91 por ciento de resolución favorable al usuario.

Le sigue Santander con 810 mil quejas, con 92 por ciento de resolución favorable al cliente y en tercer sitio, Banorte con 671 mil reclamos de los cuales, 97 por ciento fue favorable al usuario.

En cuarto puesto está BBVA Bancomer con 231 mil quejas, 86 por ciento favorables al usuario. Le sigue Inbursa con 115 mil 284 quejas y BanCoppel con 92 797 quejas.



Foto Internet

El Presidente Mauricio Macri de Argentina, decidió crear la "Unidad de Gestión para el Apoyo a la Reconstrucción de Venezuela."

## Crea unidad de apoyo Argentina Para reconstrucción de Venezuela

## AGENCIAS

**BUENOS AIRES, ARGENTINA.-** Envuelto en una serie de escándalos y denuncias por corrupción en su contra y con la crisis social agudizada en extremo, el gobierno del presidente Mauricio Macri decidió crear en el ámbito de la cancillería argentina, la "Unidad de Gestión para el Apoyo a la Reconstrucción de Venezuela".

La misión será colaborar y acompañar en la ayuda humanitaria para atender las necesidades del pueblo venezolano, afectado por una profunda crisis política, económica, social y humanitaria, declaró el Mandatario.

Esto de acuerdo al comunica-

do oficial del ministerio de Relaciones Exteriores donde se especifica que este país junto con los Estados miembro del Grupo de Lima, apoya la "Hoja de Ruta" presentada por la Asamblea Nacional venezolana.

Por otra parte, señaló que esta Unidad de Gestión recopilará y sistematizará información sobre las necesidades humanitarias en aquel país, como así también los requerimientos y necesidades de infraestructura y fortalecimiento institucional.

Esta Unidad trabajará dentro de Cancillería, en el ámbito de la Subsecretaría de Relaciones Institucionales y Diplomacia Pública, en colaboración con las Subsecretarías de Asuntos de América y de Relaciones Econó-

micas Internacionales.

Advierten que esto no demandará gastos adicionales, pero la nota oficial repercutió negativamente en sectores políticos de la oposición, que repudiaron la injerencia indebida de Argentina en un país hermano, obedeciendo a las órdenes de Washington como señala un comunicado de Frente en Defensa de la soberanía en América Latina.

Movimientos sociales, políticos, humanitarios de diversos sectores opositores repudiaron también la represión brutal de la Policía de la Ciudad de Buenos Aires y otras fuerzas de Seguridad contra un grupo de pequeños productores del campo, que intentaron instalar una feria popular en Plaza Constitución.



Foto Internet

De enero a septiembre de 2018, los fraudes a clientes de servicios financieros acumularon un total de 5 millones 364 mil reclamaciones por posible fraude.

## Deja 66 muertos y 4 heridos ataques en Nigeria

AGENCIAS

**KADUNA, NIGERIA.-** Al menos 66 personas, incluidos 22 niños y 12 mujeres, murieron en un ataque perpetrado en ocho aldeas del estado de Kaduna, en el norte de Nigeria.

Lo anterior ocurrió a un día de las elecciones presidenciales en el país africano, aunque hasta el momento se desconoce al autor del atentado.

El gobernador de Kaduna, Nasir El-Rufai, precisó que se recuperaron 66 cadáveres tras los ataques a las aldeas de Ruga Bahago, Ruga Daku, Ruga Ori, Ruga Haruna, Ruga Yukka Abubakar, Ruga Duni Kadiri, Ruga Shewuka y Ruga Shuaibu Yau, mientras que cuatro heridos reciben atención médica.

El gobernador precisó que se abrió una investigación de los hechos y fueron desplegados miembros de las agencias de seguridad en la zona, quienes han realizado algunos arrestos, de acuerdo con la página web del diario local The Guardian.

El gobierno condenó los ataques y envió sus

condolencias a los familiares de los fallecidos en Kaduna, una región donde son frecuentes los enfrentamientos entre cristianos y musulmanes.

El ataque se produce en la víspera de los comicios en los que los nigerianos elegirán presidente

y renovarán la Asamblea Nacional (Congreso), proceso que se ha desarrollado en medio de un clima de tensión y amenazas de una milicia del sur del país, que rechaza la eventual reelección del mandatario Muhammadu Buhari.



Foto Internet  
El ataque se produce en la víspera de los comicios en los que los nigerianos elegirán presidente y renovarán la Asamblea Nacional.

## Protestarán en Haití hasta que renuncie el Presidente

AGENCIAS

**PUERTO PRÍNCIPE, HAITÍ.-** Manifestantes haitianos prometieron ayer seguir protestando hasta que renuncie el presidente Jovenel Moïse, a pesar de que anunció varias reformas económicas para apaciguar la agitación que sacude a Haití hace más de una semana.

Moïse declaró que no cederá el país a bandas armadas y narcotraficantes, y denunció un complot para liberar a presos para que lo maten.

Fue la primera vez que habló en público desde que estallaron las protestas, y reiteró su llamado a la oposición para entablar un diálogo.

Dijo que el primer ministro, Jean-Henry Ceant, las explicaría en detalle pronto, pero para media tarde no se había anunciado ninguna y los manifestantes volvieron a chocar con la policía en el vecindario de Delmas, en Puerto Príncipe.

Se reportaron agitaciones también en otras ciudades, incluidas Gonaïves y Mirebalais, mientras que los líderes de la oposición dijeron que se sumarían y se dirigirían a la casa de Moïse.

Los manifestantes siguen molestos por la elevada inflación y porque el gobierno no ha enjuiciado a los responsables de malversar dinero del programa venezolano Petrocaribe, que vendía petróleo a Haití a bajo precio.

Los alzados seguían bloqueando vías, mientras continuaba la escasez de alimentos, agua y gas. Permanecían cerradas las escuelas, los negocios y las dependencias públicas. Louis Didie Herold, que supervisa el Centro Nacional de Ambulancias de Haití, declaró a Radio Vision 2000 que probablemente éste no podrá proporcionar servicios debido a que hay escasez de gasolina.

Moïse comenzó su mandato en febrero de 2017 con la promesa de combatir la corrupción, atraer inversiones y generar empleos en uno de los países menos desarrollados del mundo.

DEL SÁBADO 16 AL LUNES 18 DE FEBRERO

GRAN VENTA

Love  
is Love

14

Hasta

MENSUALIDADES  
SIN INTERESES\*

Ó

%

Hasta

30

DE DESCUENTO  
DIRECTO

+10%

ADICIONAL SÓLO  
AL PAGAR CON TU  
CRÉDITO REVOLVENTE  
SEARS

\* Con crédito SEARS. 12 Mensualidades sin intereses con Bancarias participantes CITIBANAMEX, BANCOMER, HSBC, INBURSA, SANTANDER SERFIN, SCOTIABANK, AMERICAN EXPRESS, IXE, BANORTE E INVEX BANCO. Compra mínima \$1,000. No participa en esta promoción perfumería, tarjetas telefónicas y envoltura de regalos. Videojuegos, computación y telefonía sólo participa con la promoción de crédito. PREGUNTE POR MARCAS Y MODELOS PARTICIPANTES CON NUESTROS VENEDORES. Para Planes Sin Intereses con tarjeta SEARS CAT 0.00% para fines informativos. Febrero 2019. Para Plan Revolviente con tarjeta SEARS CAT 23.30% promedio ponderado para fines informativos. Febrero 2019.

SEARS

# ESCENARIO

www.diariodecolima.com



VAMOS AL CINE

## Alice: Presencias malévolas

TERROR - B15 - 94 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 14:35 16:40  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 18:00 20:10  
**SUBTITULADA**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 18:50 21:00

## Cómo entrenar a tu dragón 3

ANIMACIÓN - A - 104 min.  
**3D ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 14:20 19:00  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 19:40  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 13:00 13:55 14:00 15:15 16:10  
 16:25 17:40 18:25 18:40  
 20:10 20:40 20:55 22:25  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 14:15 14:45 15:10 16:30 16:55  
 17:25 18:45 19:15 21:00 21:30  
 22:00

## El infiltrado del KKKlan

CRIMEN - B15 - 135 min.  
**SUBTITULADA**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 16:00 19:05 21:50  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 17:05 22:15

## El Príncipe Encantador

ANIMACIÓN - A - 85 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 13:20

## Glass

THRILLER - B - 129 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 14:40 17:20 20:00 22:40  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 16:45 21:45

## Jefa por accidente

COMEDIA - A - 104 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 15:40 18:00

## La mula

DRAMA - B - 117 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 14:35  
**SUBTITULADA**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 15:05 20:20 22:45  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 19:50

## La sirena

TERROR - B - 87 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 20:30 22:30  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 22:10

## Mirreyes VS Godínez

COMEDIA - B - 109 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 14:30 15:00 16:50 17:30  
 17:50 19:10 19:50 21:30 22:10  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 13:15 13:50 15:40 16:10 18:25  
 20:45

## Mis huellas a casa

AVENTURA - A - 96 min.  
**ESPAÑOL**  
 CINÉPOLIS ZENTRALIA  
 16:35 21:15  
 CINÉPOLIS  
 SAN FERNANDO  
 14:25 19:25



# Realizará Secretaría de Cultura homenaje a Antonio Enciso

Será en el Programa Noches de Café que se realiza en la explanada de la dependencia estatal a las 8 de la noche

Grace LICEA

El maestro Antonio Enciso, quien en vida fuera director del Museo de Artes y Humanidades María Teresa, además de un gran promo-

tor cultural de actividades artísticas en el estado, se le rendirá un homenaje.

El evento que esta programado para que sea este martes a las 8 de la noche en la explanada de Casa de

la Cultura de Colima, como parte de las Noches de Café, evento que se realiza cada martes en dicho lugar.

Para recordar al maestro Enciso se hará una lectura de semblanza a cargo de Víctor

Gil, además de una proyección de video editado por Jorge Martínez de la Universidad de Colima, así como la danza apache de mujeres de la colonia Solidaridad.

Asimismo, se presenta-

rá el ensamble de alientos del Centro Cultural Balbino Dávalos, la Banda el Saucito de Cofradía de Suchitlán, el Mariachi tradicional La Estancia y el Ballet Folclórico Xocolatl.

## Sin autorización para hacer película de Pedro Infante

AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Lupita Infante, hija del fallecido ídolo de Guamúchil, Pedro Infante, dijo que Netflix no está autorizada para hacer una película sobre su padre.

Por lo anterior, hizo un llamado a la plataforma digital para que se ponga en contacto con ella a fin de ultimar detalles y realizar una posible firma del permiso correspondiente.

En conferencia de prensa en la Casa Museo Pedro Infante, en la alcaldía Cuajimalpa, aseguró que lo que hasta ahora existe es un contrato que originalmente se rubricó con otra persona para una obra de teatro.

Puntualizó que el acuerdo que existe data de 2014 con el productor Frederick Ruider Campeón y vence en septiembre de 2019, pero es para una obra de teatro.

Añadió que ahora que pretenden que sea una película, llamó a los directivos de la empresa de entretenimiento a aclarar la situación a fin de realizar el rodaje, o de plano, suspenderlo.

Respecto a Omar Chaparro, quien en su cuenta de Twitter anunció que interpretará al fallecido cantante en una película de Netflix, dijo que lo único que puede decir de él es que es su amigo, "y lo único que pudiera tener de mi padre es un corazón enorme, pero no da la talla para el personaje."



Foto Internet

Lupita Infante, hija del fallecido ídolo de Guamúchil, Pedro Infante, dijo que Netflix no está autorizada para hacer una película sobre su padre.



Foto Internet

The Gipsy Kings realizará un documental con la historia de la agrupación.

## Planean llevar a la pantalla la historia de The Gipsy Kings

AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Un documental con la historia de The Gipsy Kings, la agrupación flamenca con cuatro décadas de vida, se encuentra en la mesa de trabajo.

Chico Castillo, integrante de los creadores de *Bamboleo* revela que el proyecto acompañaría la edición en verano de un nuevo álbum y videos.

"Estamos pensando la película, nos interesa", comenta el cantante.

"Por ahora el nuevo disco saldría en verano, con

algunas canciones ya conocidas pero nuevos arreglos, como *Bamboleo* y luego comenzar la promoción", agrega Castillo.

El cine no sería desconocido para la banda surgida en Francia en 1978: su adaptación de la canción *Hotel California* fue parte de la banda sonora del filme *El gran Lebowski* y su versión del tema *You've got a friend in me* colaboró en *Toy story 3*.

También The Gipsy Kings tiene en agenda una presentación en la Arena Ciudad de México el próximo 30 de marzo.

Sylvia Pantoja, prima de Isabel Pantoja, los acompañará en alguna canción y estará presente un ballet folclórico.

"Es un show de 2 horas con invitados, habrá canciones clásicas que todo mundo conoce, pero también nuevas que vendrán en el disco", expresa el artista.

A Chico no le disgusta cantar, por años, las mismas canciones. Sabe que cientos de miles de personas (la agrupación ha vendido 70 millones de discos desde su origen), espera escuchar los temas clásicos.

# HORÓSCOPOS



En los próximos años, podrías recordar el día de hoy como uno de los mejores días de tu vida. El romance debería ir bien. Podrías intercambiar palabras de amor con tu pareja.



Los asuntos espirituales y psíquicos están hoy en el primer plano. Podrías tener mucha inspiración para expresarte creativamente. También podría sorprenderte mucho la sabiduría que encuentres dentro de ti.



¿Has estado planeando un viaje en avión, tal vez a un lugar distante asociado con una tradición espiritual específica? Lugares cálidos como Egipto, México o Israel podrían ser especialmente atractivos ahora. Podrías ir con un grupo de amigos.



Reinará la felicidad en el hogar cuando amigos y familiares se reúnan en un encuentro largamente esperado. O bien, podrías organizar una reunión de amigos y conocidos interesados en las artes o asuntos psíquicos o metafísicos.



¿Estás planteándote un cambio de algún tipo? Tal vez estás pensando en mudarte para estar más cerca de los miembros de un grupo al que perteneces.



Algunas visiones o sueños vívidos inspiradores e intensos pueden llegarte hoy. Podrían incluir figuras paranormales, como los ángeles. Asegúrate de llevar un registro, ya que tu yo superior está tratando de decirte algo.



Actividades de grupo, tal vez con un enfoque social, ecológico o humanitario, podrían tener lugar hoy en algún lugar de tu vecindario. Es posible que decidas asistir con tu pareja.



Debes hacer un esfuerzo por ser paciente y tolerante, especialmente en la oficina, aunque es posible que no lo desees. Es probable que respirar profundamente te ayude cuando los proyectos se retrasen y las reuniones se prolonguen.



En el amor y el romance debería de irte muy bien ahora. Si no tienes pareja, pronto podrías tener una relación increíble. Si ya tienes pareja, los vínculos espirituales y emocionales entre tú y tu amor deberían crecer a pasos agigantados.



Los acontecimientos recientes en el mundo, tu comunidad, tu círculo de amigos e interiores podrían hacer que te des cuenta, te guste o no, de que tú y todo el mundo a tu alrededor están sufriendo una transformación.



Los asuntos laborales no podrían ir mejor en este momento, especialmente si te dedicas a algún campo de la comunicación, incluyendo la escritura, la edición, la docencia, Internet o los medios de comunicación.



Debes estar sintiéndote físicamente fuerte y con mucha energía hoy, aunque también podrías sentir un ligero aturdimiento. Puedes experimentar la sensación de estar con los pies en el suelo y la cabeza en las nubes.